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今年83岁的王付正是海琴社区
汝阳路4号的“代理”楼长。楼内感应
灯坏了、下水管道堵了……只要楼
里的居民出现困难找到了王付正，
他都会想办法帮助居民解决难题。
最近，王付正正在为“维修基

金”的事儿忙得焦头烂额。“我们这
房子能有30多年了，因为下水管堵
的问题经常影响到居民的生活，我
们就想进行下水管道改造。”前期邻
居们并没有交够钱，经王付正和维
修公司商议，先维修后补交，“后来
我就想到了我们楼院里还有维修基
金，但身边老厂子的人都说因为年
数太久，而且厂子倒闭了，这钱并不

好找回，我还是想试试。”先是去流
亭找到厂里当时的留守人员，然后
去奥帆中心附近联系托管公司……
就这样，王付正去了十多个地方，近
期终于打听出了眉目，“我正要去八
大峡附近的建行再问问，应该是快
找到了。”
为啥是“代理”楼长，原来之前

的楼长搬走了，热心社区事务的王
付正就被社区要求暂代楼长职务。
虽然年过八旬，但是自称“体质好”
的王付正总是为楼院居民忙前忙
后。楼院里的树根长出来把地砖顶
了起来，为了防止院里居民走路跌
倒，王付正就将地砖一个个地撬出
来，用工具将树根修得低于地面后
将地砖挨个摆了进去。居民已经习
惯了有什么解决不了的问题要找王
付正，只要找到他，王付正都会帮
忙。
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今年57岁的商城路社区居民史
淑卫是社区舞蹈队的教练，舞蹈队
刚成立不到一年时间，但是史淑卫
对这支队伍倾注了无数的心血。
刚开始，史淑卫只是和几个好

朋友在社区公园里跳舞，慢慢的，她
们的曼妙舞姿吸引到了公园另一拨
舞者的注意。“她们队长就问我能不
能带着她们一起跳。”史淑卫当时觉
得自己跳得也不正规，怕耽误别人
想要拒绝，但是另一拨居民非常热
情，于是两支队伍就融合到了一起。
每天晚上七点到九点，在商城

路社区公园里，人们都会看到一支
二十多人的舞蹈队伍翩翩起舞。“刚
开始大家不入门，我就手把手地教
她们，有的人真是掰着手在教。”为
了准备充分，史淑卫在电脑上下载

歌曲，自己在家中学好了之后再教
给大家，“我教大家的时候，刚开始
其实大家动作并不规范，我都是等
大家跳熟练再纠正动作。”最开始成
员们新学一个舞蹈需要半个月时
间，而现在则只需要一天时间，史淑
卫倾注了无数心血。大扇子、团扇、
折扇等如今队员们都驾轻就熟。据
史淑卫介绍，目前队员们已经熟练
掌握50多支舞蹈，而现在的队伍还
经常陆续有人加入。对此，史淑卫和
队员们的态度就是“只要热爱舞
蹈、愿意加入，我们都欢迎”。
有了好的节目，各种文艺活动

自然少不了舞蹈队的身影。“像是
社区的纳凉晚会、外边的文艺汇
演，我们都参加过。”让史淑卫颇为
骄傲的是，社区的纳凉晚会，她们
的舞蹈队就出了3个节目。史淑卫
始终觉得，跳舞是件让人感到快乐
的事情，大家晚年能够在一起组成
团队快快乐乐地跳舞更是圆满与
幸福。
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“我们这位邻居，真是解决了我
们楼里老大难问题！”10月16日下
午，商丘路社区联城花园居民杨文
明找到本报记者，想要通过报纸来
表扬和感谢他的一位好邻居董其
平。
据杨文明介绍，多年来14号楼

居民厨房下水管道多次堵塞，让居
民们头疼不已。“1楼居民自己找人
捅了好多次，人都没跟我们要钱，后

来实在是太影响生活了，1楼居民就
自己改道了。”随着时间的推移，2、
3、4楼居民也不堪其扰，相继改道，
“后来5楼厨房也出现了堵塞情况，5
楼居民担心大家都改后会影响墙外
景观，于是就挨家挨户商量，说是剩
下的10户一起改道拉一根管，估计
一家要出1000元。”后来，家住14楼
的董其平认为改道从外头拉管并不
可取，管子容易老化还容易出现安
全隐患。“董师傅就召集我们这10户
大家一起商量，他退休之前就是干

建筑的，所以比较了解，最后演就觉
得可能是下水管道角度可能出了问
题，大家一直决定挖开下水管道。”
经过物业同意后，董其平和其他居
民一起挖开了下水管道，发现已经
出现了管道下沉情况，管道通水空
间只有五六厘米，严重阻碍管道排
水功能。”居民们决定自己修整管
道。让邻居们感动的是，董其平自己
去找施工师傅，每天都在楼下监工，
直到管道修整结束。“工人在董师傅
指挥下又加了一个检查井，让管道

在里面折了个弯，这样排水比较顺
畅。”值得一提的是，14号楼楼长尹
孝梅在前期开会讨论、工人施工也
参与其中，为维护下水管道尽了自
己的一份力。
在施工过程中，居民们还建了

一个10户加楼长的微信群。“我们其
余9户真的很感动，董师傅每天都会
给我们发照片，让我们了解工程进
度。”杨文明说，居民们在接收到照
片后，都是在感谢董师傅胡尽心尽
力，大家都非常感谢他。

为了维修基金，他跑到流亭
海琴社区汝阳路4号楼长王付正年过八旬，仍热衷楼院事务
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因舞而结缘，成立舞蹈队
商城路社区居民史淑卫耐心帮助队员们练习舞蹈

楼院管道堵塞，他“刨根问底”找原因
商丘路社区居民董其平热心维护楼院管道，设微信群给邻居发维修进度

热爱舞蹈的史淑卫。

海琴社区热心楼长王付正。
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